



子育て通信



ニジマスをつかみました！
 おいしい夏の思い出になったよ～

緑ヶ丘保育園の年長児さんは先日、むかばき青少年自然の家でニジマスつかみをして自分たちで串焼きにして食べました。

すこやか子育て相談

松山 えんキッズ
 ☎20-0351
 事前予約受付(木・日・祝日休)
 午前9時半～午後5時



旭小学校前
 おやこの森
 ☎33-0204
 午前7時～午後6時

恒富保育所
 子育て支援室
 ☎22-9470
 午前8時半～午後5時

日・祝日はお休みです

ひびくを讀み聞かせ

まるごとうちゅうカレー

作: キャロン・ブラウン
 絵: ウェズリー・ロビンズ
 訳: 小松原宏子 出版: くもん



擬態、って知ってる? 色や模様でまわりの景色に溶け込んで隠れたり、何か他のもののふりをしたりすること。ハタラクバチをねらっているのは何? シカの家族を襲おうとしているのは? ページの裏から光を当てるとわかる仕掛け絵本です。

●絵本紹介: 「まほうのつえ」の野田一穂さん



学校
 勉強
 の
 セラー
 目指して

子どもたち
 笑顔いっぱい
 子育て支援の最前線
 児童館

旭児童館

児童クラブ職員 吉田未華子さん

以前は佐賀県の児童クラブに勤めていました。現在は旭児童クラブで働きながら精神保健福祉士の勉強をさせていただいています。将来、スクールカウンセラーを目指しています。児童館の子どもたちはトランプや将棋で本気で勝負をし子どもと一緒に一喜一憂しています。子どもと大人びた口ぶりに驚いたり笑ったり毎日楽しい児童クラブです。

すこやかネットワーク

ニュージーランドの
 幼児教育

緑ヶ丘保育園 園長
 青木 律子

ニュージーランドの幼児教育には「テ・ファーリキ」という有名なカリキュラムがあります。それを実際に見る機会に恵まれ、訪問しました。訪れたのは北島にあるギズボーンという都市、保育園で働く日本人女性の案内で保育園と幼稚園を訪ねることができました。

幼稚園の敷地はさほど広くはなく平屋の園舎、教室は区切りのないオープンな環境で部屋の至るところに子ども達の興味のあるしかけがあり、テラスでは自由に絵の具でペインティング、大きな木がある庭では自由に泥遊びや水遊びが出来たりと、その空間づくりには多くの工夫があふれていました。

自由に使える金づち、釘などの大工道具もあってあり、ケガをしたらどうしようという発想はなく、ケガも「学び」、どうすればそうならないかを学ぶ機会という捉え方で、ケガに対する保護者の理解も深く、「学んだのね」と思うようでした。「すべてのことが学び」これこそが「テ・ファーリキ」の神髄ではないかと感じたエピソードでした。

私たち日本の保育者も、子ども達をおおらかに見守り、信頼し学びを後押しする。制度上の違いがあるとはいえ、子どもの力を信じるのが保育の重要なポイントだと思えたニュージーランド訪問でした。

※「テ・ファーリキ」カリキュラムとは、欧米型の発達理論・教育理論とニュージーランドの先住民マリオ族の子ども観・教育理想の2文化を基に融合されたカリキュラム。

マカロニケチャップ煮

離乳食(後期)

9～11カ月の赤ちゃん

材料(1人分)

- ・ひき肉…大さじ1強
- ・玉ねぎ…じんじん…
みじん切り各大さじ1
- ・マカロニ(ゆで)…大さじ4
- ・牛乳…1/2カップ
- ・バター…小さじ1強
- ・ケチャップ…少々
- ・塩…少々

作り方

- ① ひき肉・玉ねぎ・じんじんを分量外の水で、水気がなくなるまで軟らかく煮る。
- ② 茹でたマカロニと牛乳を加え、ひと煮立ちさせる
- ③ バター・小麦粉とこねたものを入れ、とうもろこし、ケチャップを入れて混ぜる。塩で味を整え、完成。



手軽にできます

いかがですか! 講演会

石井光汰講演会
 連絡先

☎090-8913-4780(野田)

人生を切り開くための言葉の力

「国語力が危ない

～言葉を奪う社会の病理～

日時: 11月16日 18時～

場所: ハーモニーホール

参加費: 大人500円(高校生以下無料)

●この後援会は絵本の紹介でお馴染み「まほうのつえ」の野田一穂さん企画です。「国語力」とは何か。言葉の先に思考がある。言葉が足りず、想像する力のないため、コミュニケーション不全・不登校、ひいては犯罪など、子ども達の未来に影を落とす深刻な問題が広がっています。言葉を獲得し、蓄積して、物事を自分の言葉で考えられる子どもに育ててほしい。そのために必要なのは…。